

Revista mexicana de cultura
suplemento el nacional

Domingo 18 de agosto de 1985

Plegadera

María Elvira BERMUDEZ

Un libro muy extenso y profundo es el de Raya Dunayevskaya sobre *Rosa Luxemburgo, la liberación femenina y la filosofía marxista de la Revolución*. (429 págs.; Fondo de Cultura Económica, México 1985). Los tres temas enunciados en el título van siendo desenvueltos a lo largo de la obra en alternada y estrecha relación los unos con los otros, de modo de integrar una malla apretada en la que la historia de las ideas revolucionarias hace las veces de hilo principal. Para muchas escritoras, periodistas y políticas será sin duda el feminismo de que aquí se habla un imán que las inducirá a la lectura. Encontrarán datos curiosos, tales como el del inicio de movimientos de liberación femenina en Estados Unidos de Norteamérica por mujeres de raza negra; y el de las rusas de hoy en día que consideran con la autora una *realización* no usar el apellido del marido sino su nombre de solteras, costumbre que aún no está generalizada en nuestro país.

17120